

DESDE UNA MIRADA PREVENTIVA

Alcaldes electos del Limarí prometen inversión en logística de seguridad

LUCIANO ALDAY V. Provincia del Limarí

La delincuencia e inseguridad continúan siendo las principales preocupaciones de la ciudadanía a nivel nacional y la provincia del Limarí no queda ajena a esta realidad. Lo cierto es que el narcotráfico y el crimen organizado se han asentado en el territorio.

En este contexto, los alcaldes electos consideran en sus programas la implementación de diferentes medidas de seguridad pública, recordando que la labor de los municipios es más bien preventiva.

Por ejemplo, Héctor Vega Campusano –nuevo jefe comunal de Ovalle– plantea que la oficina de Seguridad Ciudadana debe fortalecerse ampliando su funcionamiento. Dicha medida requiere de mayores recursos, los cuales planea gestionar a través de la creación de una asociación de seguridad junto a otros municipios de la provincia.

“Para avanzar en materia de seguridad, es clave contar con un servicio de seguridad municipal que funcione las 24 horas del día y los 7 días de la semana y también se requiere de más personal. Como existen algunas limitaciones, trabajaremos en crear la Asociación de Seguridad Municipal, cuyo principal objetivo será realizar todas las acciones que nos permitan fortalecer la seguridad de nuestra comuna, por lo que espero que los demás alcaldes quieran sumarse a esta iniciativa”, explicó.

Por su parte, el nuevo alcalde electo de Punitaqui, Pedro Araya Zepeda, coincide en que para enfrentar la delincuencia es fundamental contar con una mayor cantidad de recursos.

“Lo principal es gestionar la posibilidad de fortalecer la oficina de Seguridad Pública de Punitaqui, hay que postular a más recursos para contar con una o dos camionetas más para patrullar. También hay que trabajar en conjunto con las juntas de vecinos para postular a proyectos, para que puedan tener cámaras de vigilancia”, sostuvo.

Acción similar anuncia la alcaldesa electa de Combarbalá, Marta Angélica Carvajal, quien señala que “nuestra propuesta como equipo es cubrir la comuna con cámaras de seguridad. Por lo mismo se necesita una cobertura de internet, porque es toda una cadena. También hay que invertir en vehículos de seguridad ciudadana, se necesitan nuevas camionetas para cubrir todos los sectores”.

COORDINACIÓN CONTRA EL NARCOTRÁFICO

Uno de los principales problemas en la

Ovalle, Combarbalá y Punitaqui contarán con nuevos jefes comunales a partir de diciembre. Uno de los grandes desafíos será la seguridad pública, ítem en el que se comprometen a aumentar la dotación de vehículos para patrullajes y cámaras de televigilancia.



EL OVALLENO

La labor de seguridad de los municipios es preventiva, y en ese contexto los inspectores municipales y vehículos de seguridad ciudadana cumplen un importante rol.

provincia del Limarí es el narcotráfico, ya que en las quebradas y cerros de la ruralidad es donde se producen grandes plantaciones de marihuana.

Por esta razón, los alcaldes electos esperan que sus medidas aporten al combate de este delito. En este punto, Vega señala que “teniendo mayor patrullaje preventivo, por una parte, podemos contribuir a la labor de las policías e instituciones responsables directamente del control del narcotráfico. A eso se suma la implementación de pórticos en los accesos a nuestra comuna para identificar vehículos robados y clonados que se usan con esos fines. Además, apoyaremos la importante labor del OS7 de Carabineros que se encuentra en Ovalle, que es la unidad especializada para enfrentar el tráfico de drogas y el crimen organizado”.

En la misma línea, el edil pone énfasis en otras medidas que pueden prevenir que los jóvenes entren al mundo de la drogadicción. “Como municipio trabajaremos en el mejoramiento de los espacios públicos y deportivos porque sabemos que a través del deporte evitamos que más personas caigan en el consumo problemático de alcohol y de drogas. Necesitamos devolver la

seguridad a las vecinas y vecinos de Ovalle y haremos todo lo necesario para que esto sea posible”, destacando la importancia de la habilitación de una oficina de salud mental y rehabilitación del consumo de alcohol y drogas, “para ofrecer tratamiento especializado a quienes lo necesitan”.

En tanto, Carvajal también destaca la importancia de tomar acciones de prevención para los jóvenes. “Para enfrentar el tema de las drogas, hay que disponer de hartas áreas de desarrollo, como una escuela de artes y oficios. En eso nos tenemos que enfocar nosotros”, explicó.

Por último, Araya enfatiza en que las personas víctimas de este u otros delitos puedan denunciar, para de esa forma gestionar las medidas necesarias. “Es fundamental que la policía pueda tener más y mejor equipamiento, hay que avanzar en ese aspecto. Hay que incentivar a las personas a que hagan las denuncias cuando sufran algún tipo de delito, porque a través de la denuncia uno puede plantear un aumento de dotación de carabineros”, concluyó.